

EL DIARITO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR

GERARDO PACHECO C.

AÑO II

San José de Costa Rica, 9 de Julio de 1895.

Num. 465

El que reciba este periódico y no lo devuelva lo consideramos como suscriptor.

fotografía es propiedad de franceses. Basta.

EL DIARITO

CLUB "GRAL MAGEO"

Para asuntos de importancia se solicita la asistencia de todos los socios á la reunión extraordinaria que tendrá lugar el miércoles 10 del presente á las 7 p. m. en local de costumbre.

Gregorio Sanabria
Secretario.

Santiago Güell.
Presidente.

Nueva fotografía.

Visitamos el nuevo establecimiento fotográfico que pertenece al señor F. De Fienne y Compañía.

Llamó principalmente nuestra atención los nuevos aparatos distintos á los demás de las otras fotografías

Los retratos hasta hoy sacados no dejan que desear, la sombra es clara.

Ahí se trabaja al creyon, pincel y al óleo, garantizando las obras.

Un nuevo procedimiento, para nosotros desconocido, llamó nuevamente nuestra atención: los retratos al platino son sorprendentes.

En fin, para concluir, diremos que la

ESQUELA

Hemos recibido la siguiente:

San José de C. R., Junio 24 de 1895.

SEÑOR:

Tenemos el honor de participar á Ud. que, por escritura pública debidamente inscrita, y habiendo expirado el término de nuestra asociación, hemos constituido una nueva sociedad mercantil colectiva; con asiento en esta ciudad, que girará bajo la razón social de

ECHEVERRI HERMANOS

y se ocupará en general en todos los ramos comerciales.

Rogamos á Ud. dejar buena nota de nuestras firmas, de que ambos socios usaremos indistintamente, y esperando merecer su confianza, nos ofrecemos con gusto.

De Ud. attos. S. S.

ECHEVERRI HERMANOS.

Equivocación.

No fué el policía número 75 el que allanó nuestra casa, oficina é imprenta sino el que para calamidad lleva el número 80.

Hacemos esta aclamación que nos parece justa, los Tribunales se encargarán de lo demás.

Damos las gracias á las personas que nos han manifestado su pesar, por el suceso del viernes pasado.

VARIEDADES

EL LIBERALISMO TRIUNFA EN EL ECUADOR.

El cable comunica que Guayaquil ha caído en poder de los revolucionarios, y que el General Eloy Alfaro ha llegado á aquel puerto, en donde se le ha hecho un entusiasta recibimiento.

También se dice que ha muerto el vicepresidente Lucio Salazar, suponemos que en el campo de alguna batalla.

Todo indica, pues, que el Ecuador está para salir de las sombras á que lo habían reducido las maquinaciones infernales del clero y de hombres tan retrógados como Flores, Borberos, García Moreno y Veintemilla.

¡Gloria al pueblo ecuatoriano!

La moneda china.

Hace solamente cinco años que China tiene moneda oficial, pues ha sido creada á principios de 1890.

Hasta esta época no se conocían en los puertos abiertos al comercio extranjero más que los duros mejicanos y japonés, moneda de oro pequeñas, y las de plata acuñada en la antigua Casa de Moneda de Hong Kong.

En el interior del país se hace uso de barras de plata; de la cual se corta por medio de unas tijeras especiales la cantidad necesaria para las transacciones, lo cual supone un trabajo impropio.

La emisión de moneda ha sido acompañada de un edicto imperial que declara obligatorio su curso bajo penas severas.

Atentado.

Un accidente criminal y desgraciado tuvo lugar en la capital de España el 3 de Junio que dió lugar, como consecuencia inevitable dada la legación [actual, á otro suceso más desgraciado aún, y, acaso, acaso, más criminal. Nos referimos al atentado cometido por el Co-

mandante Clavijo contra el capitán general de Madrid, don Fernando Primo de Rivera, disparándole dos tiros de revólver que le hirieron gravemente hasta hacer temer por su vida. El agresor, que manifestó que su conducta había obedecido á vengar agravios que, según parece, no existían, lo que algo significa, fué juzgado militarmente, y por tanto, con rapidez. Su defensor sostenía que era un demente; la enorme discordancia que hay entre la causa del hecho y el hecho mismo, parece probarlo así; sin embargo, el Consejo de Guerra lo creyó de otro modo, lo sentenció á muerte, y el criminal ó el desgraciado Clavijo fué afusilado. ¡Adelante!

Isaac Peral.

Una pérdida sensible ha experimentado recientemente España con la muerte de Isaac Peral, cuyo nombre no hace muchos años, llenaba el mundo civilizado y estaba en todas las bocas. Falleció en Berlín á consecuencia de una operación quirúrgica, poco menos que oscurecido después de haber brillado tanto. Peral valía mucho, muchísimo, y acaso en otro medio ambiente, acaso con menos entusiasmo y menos aplausos de sus compatriotas y admiradores, acaso en el silencio de su gabinete y de su laboratorio hubiera logrado lo que no le permitieron lograr ese mismo entusiasmo y esos mismos aplausos. Hoy, en cambio, hay muchos que se están engalando con los productos de sus trabajos, de su talento y de su ciencia. Así es, así ha sido, y lo que es peor, así será el mundo.

POR CABLE

NEW YORK, 5.

Todo el comercio estuvo suspendido ayer á consecuencia de la celebración del 119 aniversario de la declaración de independencia de los Estados Unidos.

“El World” dice que en Costa Rica se está preparando una expedición para ir de auxilio de los revolucionarios de Cuba.

PARÍS, 5.

Por informes recibidos del General Dufrense, Comandante de las fuerzas francesas en Madagascar se sabe que los hovas perdieron 21 entre muertos y heridos en el último encuentro con los franceses, también 47 tiendas de campaña y gran cantidad de pertrechos.

HABANA, 6.

Los últimos informes recibidos por el Gobierno respecto los encuentros que se verificaron en Saltos cerca de Manzanillo el 1º de Julio demuestran que las batallas serán muy sangrientas. El capitán Boeza á la cabeza de una fuerza compuesta solamente de 60 voluntarios luchó con 400 insurgentes encabezados por Amador Guerra; por parte del Gobierno resultaron 17 muertos y 19 heridos; los revolucionarios perdieron su jefe Guerra y los tenientes Rafael Bairero, Marcelino Lamayo y 36 soldados. Se ha expedido un decreto curando el puerto de la Habana á la puesta del sol á toda clase de embarcación, pasajeros en trámite no serán permitidos á desembarcarse. El señor Antonio Quezada, el nuevo Alcalde de la Habana es conservador.

DUBLÍN, 6.

Ayer fué sentenciado á 20 años de prisión Michael Cleary, por haber quemado á su esposa. El crimen se verificó en presencia del padre y otros parientes de la víctima. Cleary dijo al Juez que la mujer no era su esposa sinó hechicera.

DE H HEINE

[DEL INGLÉS]

Perlas tiene en su seno el mar profundo;
el cielo, astro de espléndido fulgor;
y yo, en mi corazón, hermosa niña,
tengo el tesoro de mi ardiente amor.

Grande es el mar; también es grande el cielo;
pero es más grande aún mi corazón;
y mejor que las perlas y los astros
esplandece la luz de mi pasión.

Ven, niña encantadora! La cabeza
reclina aquí en mi seno abrasador;
mi corazón, el mar y el cielo unidos
tú hallarás por la magia de mi amor!

RÓMULO F. DURÓN.

Mayo, 20 de 1895.

BISTURI

¡Qué hermosa es la muerta! Exhuberante
Su desnudez sobre la loza brilla
Yo la contemplo pálido y jadeante
Y tiembla entre mis manos la cuchilla.

El profesor que la ocasión bendice,
De poder explicar algo muy bueno,
A mí se acerca y con placer me dice,
“Hágale usted la amputación del seno”

Yo que siempre guardé por la belleza
Fanatismo de pobre enamorado,
Perdonrdme, le dice con tristeza,
Pero esa operación ya la he olvidado

Burlárosne de mí los compañeros,
Ganó una falla mi lección concisa;
Ví en la faz del maestro surcos fieros
Y en la faz de la muerte una sonrisa.

Rodolfo Figueroa

UN JOVEN

desea ocuparse como dependiente de almacén ó tienda, habla italiano, español y portugués.

Dirigirse á la oficina telegráfica de Desamparados ó á la oficina central de Telégrafos con Pedro B. Boza.

JOSE MATIAS SALAZAR

Ofrece al público en general y á su numerosa clientela en particular, el mejor servicio que se pueda desear. Se ha trasladado á la esquina N. E. de la plaza del Hospital, ó sea la 7ª Avenida O.

Todas las noches habrá suculentos beefsteacs, frijoles, chorizo, pezuñas, huevos etc.

Los viernes, sábados y domingos ofrece "Chompipe" excelente mondongo, pozol y tamales, y tendrá abierto su establecimiento durante toda la noche. Tambien se sirven almuerzos y comidas y se mandarán á domicilio. Hay cuartos reservados.

EN VENTA

LAS SIGUIENTES FINCAS

Una casa como de 5 metros de frente por 4 de fondo, situada á 100 varas de la plaza de la villa de Escazú, con el solar en que está ubicada constante como de 33 varas de frente por 50 de fondo, con agua permanente: contigua la casa y solar con otra de mi hermana María Antonia Chaverri y Mata.

Un terreno plano de sembrar maíz con agua adentro, de 4 manzanas entre las que hay media de cañe sembrado el año pasado. Situado en el barrio de San Antonio del referido Cantón.

Quién quiera comprar esos inmuebles, puede entenderse con la que suscribe, su dueña que vive en Heredia en casa de Dn. Alberto Chaverri A.

MARÍA RAFAELA CHAVERRI MATA

AVISO.

Se vende un piano de la fábrica de Pleyel, en buen estado. Es pequeño, y se da por un precio módico.

En esta imprenta se dará razón.

AVISO.

Vendo dos lotes de terreno en Carrera buena Cedral de Santa Ana uno de 25 manzanas y otro de 16, con una manzana de café frutal con buenas aguas tierra excelente para el cultivo de papas maíz etc, clima de San Vicente sin rival para potrero.—Entenderse con Francisco B Vargas, vinatería de don Abraham Madrid en el mercado ó con José Valverde B. en Pacaca. Casa que fué de Don Jacinto Salazar.

ESTAMPILLAS

De Costa Rica y ya usadas, compra

LEÓN AQUILES CASTRO,

En la Fábrica de sellos de caucho de la 8ª Avenida Oeste N° 268. San José

OPORTUNIDAD!

Se vende un buen piano usado muy barato. Entenderse con Ramón Araya.

Heredia, 31 de junio de 1895.

TIP. EL DIARITO.